



Protokoll

08. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 26.08.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> digital
<u>Beginn:</u> 20:02 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe
<u>Ende:</u> 21:33 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)											
Fakultät 1				Fakultät 2				Fakultät 3			
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	E		<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X		<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X	
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X		<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X		<i>FH</i>	Felix Hirsch	X	
<i>RR</i>	Riad Rustum	X		<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	E		<i>AO</i>	Amy Otto	X	
Fakultät 4				Fakultät 5				Fakultät 6			
<i>HK</i>	Hannes Klessig	X		<i>IC</i>	Iris Cramer	X		<i>CH</i>	Carolin Hupe	E	
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	E		<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	E		<i>JSch</i>	Joleen Schubert	U	
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	X						<i>OH</i>	Oliver Heymer	E	

Manuel Rothenberger (*MR*) und Ina Maria Koch (*IK*) sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. AG-Vorstellung.....	4
6. Inforundlauf	5
6.1 Technik.....	5
6.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	5
6.3 Soziales und Internationales	5
6.4 Studium und Bildung.....	5
6.5 Hochschulpolitik.....	5
6.6 Kultur und Sport.....	5
6.7 Finanzen	5
6.8 Sprecher	6
6.9 Vorsitz	6
7. Sonstiges	6
8. Termin nächste Sitzung.....	6

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 17 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor.

3. Finanzanträge

Die AG QueErz stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 163,50 € für eine Fahrt zum CSD in Dresden mittels drei Sachsen-Tickets für 15 Personen.

Es wurde Kritik daran geäußert, da es sich um eine Privatveranstaltung handelt und diese nicht über studentische Gelder abgewickelt werden sollte. Als Gegenargument kam, dass es eine Veranstaltung im Sinne der Ziele und Werte der AG ist.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 163,50 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
6	2	2

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der EAC stellt einen Finanzantrag in Höhe von 400 € für die Anschaffung neuer Gläser.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 400 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der Promovierenden Rat (ProRat) hat eine Anfrage gestellt, ob über studentische Gelder für den ProRat wichtige Ordnungen gedruckt werden können. Die Gesamtsumme würde sich auf 16 € belaufen. Der ProRat ist nur bei uns anerkannt, allerdings nicht im Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetz aufgeführt, daher besitzen sie keine eigenen Geldmittel. Alle Vertreter:innen des ProRats sind als Promotions-Studierende eingeschrieben, bezahlen den Semesterbeitrag und dürfen bei den FSR-Wahlen wählen. Trotzdem liegt keine rechtliche Grundlage vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag jetzt abzustimmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	1	2

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 16 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	1	0

Der Finanzantrag wurde angenommen.

4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 07. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher- ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 07. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

5. AG-Vorstellung

IK stellt ein Konzept bzgl. einer AG für neue Medien und Unterhaltungselektronik vor. Speziell geht es hierbei darum, ein Team für die VR-Sportart *Sparc* zu etablieren und Studierenden die Möglichkeit zu geben, sich mit VR auseinanderzusetzen. Daher soll die AG allgemein als VR-AG laufen.

Sparc ist eine Art Ballspiel, wobei es auch internationale Turniere gibt. Wir wären hierbei die erste Universität in Deutschland mit einem solchen Team. Die Teilnahme an den niedrigen Turnieren erfolgt dabei kostenlos. Sobald das Team etabliert ist, würde es auch zu höheren Turnieren eingeladen werden.

Das Unisportzentrum hat das Konzept allerdings abgelehnt, da VR und ähnliches digitales kein Sport sei.

Es gab bereits Gespräche mit der Alten Mensa, um diese als Raum nutzen zu können. Allerdings müssten dort dann auch die entsprechenden Geräte verbaut werden. Diese sind sehr teuer und bewegen sich je nach Qualität im Rahmen von 400 - 600 €, wobei gebrauchte Utensilien auch deutlich billiger gekauft werden können. Die Gründer:innen würden allerdings zwei (bis eventuell vier) VR-Ausrüstungen schon dazugeben, wodurch die AG nur den Raum und keine weitere Startfinanzierung benötigt.

Mitglieder hat die AG noch niemanden, da sie nicht offiziell zugelassen ist, allerdings haben sich bei kurzem Herumfragen bereits zwölf Unterstützer:innen gefunden. Es kam auch von den Mitgliedern des StuRa viel positives Feedback. Um zusätzliche Unterstützung zu gewinnen, kam die Idee auf, Mitarbeiter:innen der Cave mit in dieses Projekt einzubinden.

Die Abstimmung über die Aufnahme der AG wird auf nächste Woche vertagt. Es wurden zum bes- seren selbstständigen Informieren noch Links dieses Projektes mitgeschickt.

Website: <https://www.playsparc.com>

Facebook-Account: https://www.facebook.com/PlaySparc/?ref=py_c

Sparc-Trailer: <https://youtu.be/6ZGI32Q9V5c>

Trailer der NSCL 2020: <https://www.facebook.com/PlaySparc/videos/4621617067880734/>

2. Spiel der Vorauswahl der NSCL 2020: https://youtu.be/AHSqh_M4JDo

6. Inforundlauf

6.1 Technik

ET und *AO* haben den Barbarakeller aufgeräumt. Alle Rechner konnten aufgearbeitet und so weit installiert werden. Die Bearbeitung des Campusbüros und der Austausch der Finanzrechner erfolgt am Freitag, den 27.08.

6.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurden keine Informationen von dem Referat erhalten.

6.3 Soziales und Internationales

Vom D4 wurden Zahlen zu den Internationals erhalten. Diese Excel-Datei wurde über *Slack* an die Mitglieder geschickt und während der Sitzung kurz vorgestellt.

IC und *ShS* haben sich mit Lukas Eichinger getroffen und ausgetauscht. Dabei ging es allgemein um die Herangehensweise an das Thema Semesterticket. Dieses ist ein langfristiges Projekt, daher wird versucht jede Woche kleine Fortschritte zu machen. Es wird außerdem auf Unterstützung seitens der Universität gehofft.

Heute, am Donnerstag, den 26.08., gab es ein Treffen zum Fahrradprojekt mit Jochen Lessau vom Unisport und Florian Tischner vom IMKF. Dabei wurde sich darauf geeinigt, dass E-Bikes bei künftigen Unisportevents mit beworben bzw. eingesetzt werden sollen. Zum Bunten Campus soll es einen Stand für das Fahrradprojekt geben.

6.4 Studium und Bildung

Die Klausurprobleme in der Fakultät 6 werden sehr ernst genommen und sind mittlerweile bei dem Dekan, dem Fakultätsrat und dem entsprechenden Prüfungsausschuss angekommen. Von Frau Prof. Rogler wurde eine Einladung erhalten zu einem Treffen von ihr mit Studierenden, wobei Klausuren mit sehr hoher oder vollständiger Durchfallquote durchgesprochen werden. *DD* wird als Vertretung für den StuRa dort mit anwesend sein.

Zu den Beschwerden der Klausur zum Modul *Höhere Mathematik I für Naturwissenschaftler* wurden weitere Unterlagen und Informationen erhalten. Diese werden durchgesehen und danach weiter entschieden.

6.5 Hochschulpolitik

FK ist im Praktikum. In dem Referat ist daher nichts passiert.

20:59 Uhr *MS* hat Internetausfall. Die Sitzung wird pausiert.

21:04 Uhr: Die Sitzung wird wieder aufgenommen-

6.6 Kultur und Sport

Es wurde an den Projekten für die Ersti-Woche gearbeitet

Das Beerpong-Turnier dürfte wohl in der Alten Mensa stattfinden. Dort wohl mit der 2-G-Regel (Genesen, Geimpft). Da diese Getestete und damit eine größere Gruppe ausschließt, wurde sie diskutiert. Es wird sich bei der Uni darüber informiert, wieso diese Forderung kam.

6.7 Finanzen

Es wurden Finanzanträge bearbeitet.

Die Verifizierungsbriefe der Commerzbank kommen langsam an, die Bezahlung der aktuell noch offenen Rechnungen geht also bald los.

6.8 Sprecher

Am Montag, den 30.08., steht sowohl ein Treffen mit dem Gartenverein als auch mit dem Rektor an. *MS* wird bei diesen anwesend sein.

Vom D5 kam die Anfrage, ob die Präsentationsfolien des StuRas für die Einführungsveranstaltung der neuen Erstsemester aktualisiert werden kann. *MS* wird sich darum kümmern.

6.9 Vorsitz

JNei ist im Urlaub. In dem Referat ist daher nichts passiert.

7. Sonstiges

Nächste Woche sind *FH* und *ET* auf Exkursion und haben eventuell kein Internet, um an der Sitzung teilnehmen zu können.

Es kam eine Anfrage, wer jetzt in der Abwesenheit von *FK* für den Barbarakeller verantwortlich ist. Diese Anfrage wird an die Barbarakeller-Verantwortlichen weitergegeben.

Es kam eine Anfrage von der AG Norsk, da die Leiterin an die TU Dresden wechselt und sich unsicher war, ob sie die AG weiter leiten darf. Es gibt keine Regelungen, wer eine AG des StuRas führen soll, sie kann also weitermachen.

MR stellte sich kurz vor und erwähnte, dass er bei *Quickstart Sachsen Plus* angestellt ist. Diese unterstützen bei Studienzweifeln. Von ihm kam die Idee, Personen, die in Gremien wie dem StuRa aktiv sind und dort auch Beratungen durchführen, mit Workshops zu unterstützen. Das wurde positiv angenommen und er wird sich mit den entsprechenden Personen in Verbindung setzen.

8. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 02.09., ab 20 Uhr digital statt.